
■ 223名

■ 全て出席 101 (45.3%)
1〜2回欠席 100 (44.8%)
3回以上欠席 17 (7.6%)

■
1 3.1

2 3.3

3 3.4

4 3.4

5 3.5

6 3.4

7 3.5

8 3.7

9 3.5

10 3.5

11 3.2

12 3.4

13 この授業を総合的に評価してください。 4.3
（※5段階評価）

授業はあなたの興味関心や好奇心を満たすものでした
か。

授業はシラバスの趣旨に沿ったものでしたか。

教員は熱意をもって授業をしていることが感じられまし
たか。
教員はあなたたちが授業に集中できる授業環境になるよ
う配慮していましたか。
教員はあなたたちが質問や意見を述べられるよう配慮し
ていましたか。
授業の内容はよく理解できましたか。

私語や居眠りをすることなく授業に積極的に参加しまし
たか。
教員の話し方は聞き取りやすいものでしたか。

板書やパワーポイントの字や図形の表現は適切でした
か。
授業で使用された教科書や配布資料は適切でしたか。

授業の組み立てや進めるスピードは適切でしたか。

2024年度第1Q授業評価アンケート集計結果

全体回答

出席率

授業評価
この授業の事前・事後学習を意欲的に行いましたか。

(学科集計）
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■
・ 基礎から英語が学べたので、大変ありがたい講義でした。ありがとうございました。
・ 頻繁に単語テストがあり、短期間で覚えることができた。授業運びに大変満足しています。
・ 全回楽しかったです。苦手をこくふくできました。
・ 自分のできることとできないことを判別することができた。
・ 高橋先生の教え方が分かり易く、為になりました。
・ えいごたのしー♡
・ とっても楽しかったよー！

・
とてもフレンドリーな先生で英語を学ぶのがいつの間にかハマってました！！個人的にこれからも楽しく英語を学んでい
きたいです！

・
短い間でしたがありがとうございました。とても分かりやすく実際に現地へ行き実践できたのでよかったです！第２
クォーターもよろしくお願いします！！

・ 楽しく英語できてよかったー！！
・ テキストほとんど使わないなら買わせないでほしい。

・
授業に興味がありますが、もっと深く知りたいんですが、私は留学生なので、理解することと漢字をようこととは非常に
難しく、授業の勉強しながら日本語も勉強しなければならないし、つぎ私は効果的な勉強の仕方をしたいと思っておりま
す。

・ 短い間でしたがありがとうございました。そして第２クォーターもよろしくお願いします！
・ パワーポイントが見やすかった。また、前のスライドに対応しているプリントの配布があったので、分かりやすかっ

た。 ・地形テーマでは学生生活から長年離れているため理解に苦しんだ。参考文献提示いただけると助かります。

・ 「歴史をみる時、当時の人々がどう考えていたのかを知る、イメージする」この考え方は刺激を受けました。
・ 地理が好きなのでよく理解できた。すごく楽しかった。
・ 資料が多く、分かりやすかった。
・ 地図帳を見ながら講義を受けるとより詳しく分かると思うので、２Qの地理学のために準備したいと思った。吉田先生の

講義は具体例を示して説明してくれるので、理解しやすかったと思う。
・ 質問に毎回わかりやすく教えてくださって、おけげで疑問点が少なくなって良かった。
・ 教えてくれてありがとうございます。留学生としてけっこう難しいですけど、先生の教え方が分かりやすくて、理解でき

ました。本当に心を込めてありがとうございました。
・ 授業内容はとても分かりやすく、熱心に教えていただきました。
・ 生徒が授業を楽しめるように毎回色々考えてくれるように思えた。
・ 始めて授業でフィールドワークができて新鮮でした。
・ 来年も谷崎先生の授業受けたいです。
・ 短い間でしたがありがとうございました！
・ 文化論は大変興味深かったので、図書館でも一冊本を貸していただき読んでいます。今後も学びたいと思います。
・ 授業内容と雰囲気が今まで感じたことない楽しさがありました！！
・ 淡々と進むため、途中映像等を取り入れると目が覚める、イメージしやすくなると思う。
・ 文化論の講義内容は学生がこれから社会生活を送る中でとても必要なものだと思います。
・ 参考文献も含めて紹介していて分かりやすかった。
・ いつもくわしく説明してくれてありがとうございます。
・ 毎回楽しかったです。
・ 始めて聞くような話がたくさん聞けて楽しかった。
・ 素敵な講義です。とても楽しい♡
・ 人生の中で、役に立つような授業でした。
・ 授業資料が配布される点が良かったと思います。
・ 実際に直島を訪れる機会があって楽しい授業だった。アートの授業だと思っていたけど、それが地域の観光振興につな

がっているという奥深さもあって面白かった。

・ 直島のアート以外の事をしれたのはすごく良かったです。

自由記述



・ この学校入ってよかったなーと思うほどに、非常に興味深い授業でした。しかし、授業予定がなかなか伝えられないころ
が不満でした。社長もされていてお忙しいのは十分わかります。しかし、いきなり「来週は１日島に行きます」は厳しい
ものがあります。ましてや就活生ですし。せめて丸一日島に行く日だけでも事前にお教えいただきたかったです。

・ アートに興味を持った。
・ 直島に行って現地の人に話をきけたのが良かった。ベネッセの事などを事前に授業で学んでいたのでただ楽しむだけでな

く背景をふまえてみれたのが良かった。
・
・

直島実習１回目の際はたくさんサポートしてくださってありがとうございました。
地域を見つめる科目は、地域振興の学修に大変役立つな、と思いました。直島への船代、ランチ代が少々痛かったです …。

・ Excel操作は苦手であったが、数式や操作の仕方ができるようになった良かった。覚えて将来に活かしたい。
・ １年次の研究発表前にやっておきたかった。
・ 内容的におもしろかったので、教科書の最後まで講義を受けてみたかったです！
・ 授業は詳しく、役に立つ内容であり、それに私も授業に関心があります。しかし私はリスクマネジメントを勉強しなが

ら、漢字や日本語も勉強しなければなりません。そのため時間もかかりますし、非常に難しいですが、現在ではインター
ネットやAIでなんでも調べることがかんたんになりました。そのため、りかいすることも可能だと思います。次の授業の
際には、また効果的な勉強方法を考える予定です。

・ 外国人として、この授業がむずかしいです。問題は自分の問題ですので、自分からもっと勉強しなければならないけど、
海外で一人ぐらしで住んでいるのはとってもいそがしいし、大変です。でも心をこめて、教えてくれてありがとうござい
ます。

・ 授業のスピードが少し早い。
・ リスクマネジメントの授業を受けてから、普段の生活の中でもリスクマネジメントはないかと考えるようになりました。

とても興味深い授業で楽しかったです！！もし将来、自分が経営者の立場（責任者）になた時は、このノートを読み返し
て、少しでも会社が向上できるように努力したいです！！

・ 板書に必死になりすぎて先生の話を聞く余裕がないことが残念に感じた。書き込めるくらいの余白のある配布資料があれ
ば、授業の中で自分の考えをめぐらせる時間ができると感じた。

・ 授業内容がおもしろく、分かりやすかった。具体例などが多く、想像しやすかった。
・ 実際に就職した際に即戦力となれるような授業内容で素晴らしかった。
・ 分かりやすかったです。
・ 授業を進めるスピードがもう少しゆっくりだととてもありがたいです。
・ スライドをもう少しゆっくりにしてほしいです。
・ リスクマネジメントの中でもいろんなことが知れて楽しい。
・ 図や表などが差しこまれており、分かりやすかった。
・ 資料が分かりやすくノートに取りやすかった。キーワードも分かりやすく解説してくれた。
・ スライドの文字が多くノートを取るのが大変です。教授の話をきちんと聴きながら授業を受けて、ノートの取りたいの

で、スピードをもう少し遅めにしてほしいです。

・ ノートを取る量が多いのでねむいと言っていられない所が自分には合っていると思う。
・ パワーポイントのバランスなどが本当に見やすいいので理解し易かった。キーワードも適宜赤字であったりして、分かり

やすかった。
・ 難しい言葉が多かったけど、毎回丁寧に説明してくださったし、先生が挙げる例もわかりやすかったので、理解できたか

ら。とても楽しかった。
・ 安本先生の講義は「観光リスク」に対する、非常に論理的な内容で面白かった。ただ、ノート（メモ）が多く、そちらに

忙しくて、先生の話（解説）事体はしっかりと聞けなかったことが残念。

・ リスクマネジメントの考え方や必要性が理解できた。さらに学んでみたいと思った。
・ 内容が濃く、情報量が多い。資料配布がなく、ノートに書き写すのが大変だった。
・ 要点が分かりづらかった。
・ 授業ありがとうございました。
・ 小レポートが毎度あって、課題内容も正解を問わず、自分の個性として一人一人に合わせたコメントをくれるのはありが

たかったです。
・ 流石に全てではないがタイガー産業など時々知っている企業がでてきて面白かった。香川の中小企業をもう少し例に挙げ

てほしかった。



・ 普段関わることのない製造系の会社についてたくさん触れてもらったので、自分の視野が広がったように感じた。観光系
（特に地域創生）の中小企業や事業についても取り上げてもらえればもっと興味深く聞けそうだなと思った。

・
・ もう少し学生が発言する場面やグループワークなどが欲しかったです。

毎回の小レポートを丁寧に返してくださったのは、本当に嬉しかったです。
就活の時期と相まっての開港で、堅苦しい印象のあった科目に興味を持ち易かったです。

・

・ 配布資料に沿った動画や内田先生の解説が丁寧で非常に分かりやすい講義でした。ありがとうございました。
・ 観光の歴史と日本の歴史をもっと詳しく調べてみたいと思った。
・ 配布資料すごく助かりました。適度に余白がありメモもしやすかったです。
・ 毎回とても楽しく勉強できたから。この授業がいちばん好きだと思ったから。
・ 過去の事例を資料、動画などで説明いただき、現在の仕事に大変役立つ内容でした。欠席時も後日資料提供いただけたこ

とは大変ありがたく思います。
可能であれば過去事例（メディア活用によるプロモーションや旅行会社によるツアー造成など）で成功に至る前段階
（事業者や行政がどうかかわってきたのか）の情報もいただければと思います

・ 授業の内容に適した資料や動画でとても分かりやすかった。
・ 授業を受けるたびに興味がわいてくるような、非常に楽しい授業でした。
・ たまに出るよさこいの話も楽しかったし、映像もあったからあきなく授業をうけれた。

・
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